



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

orphelins

Question écrite n° 56949

Texte de la question

Mme Nadine Morano attire l'attention de M. le ministre délégué aux anciens combattants sur la situation des orphelins des Français qui, engagés sous l'uniforme allemand, ont été faits prisonniers et ont disparu en Russie. Dans une démarche de reconnaissance et de devoir de mémoire, elle souhaiterait connaître les mesures qui pourraient être envisagées, en partenariat avec toutes les nations concernées, afin que chacun ne puisse oublier cette part de notre histoire.

Texte de la réponse

Dans le cadre de la célébration du 60e anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale, le Premier ministre et plusieurs membres du Gouvernement, dont le ministre délégué aux anciens combattants, se sont rendus à Strasbourg, en novembre 2004, pour la commémoration de la libération de cette ville, survenue le 23 novembre 1944. Dans son discours, le chef du Gouvernement a rappelé les souffrances entraînées en Alsace-Moselle par l'annexion et notamment celles des incorporés de force dans l'armée allemande. Par ailleurs, le ministre délégué aux anciens combattants a posé la première pierre du Mémorial de l'Alsace-Moselle à Schirmeck, dans le Bas-Rhin, le 21 décembre 2002. Ce mémorial permettra d'appréhender, dans le respect de toutes les mémoires, l'ensemble des aspects de l'histoire des Alsaciens et des Mosellans au cours de la Seconde Guerre mondiale.

Données clés

Auteur : [Mme Nadine Morano](#)

Circonscription : Meurthe-et-Moselle (5^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 56949

Rubrique : Anciens combattants et victimes de guerre

Ministère interrogé : anciens combattants

Ministère attributaire : anciens combattants

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 8 février 2005, page 1208

Réponse publiée le : 24 mai 2005, page 5309